



El plan fue inscrito ayer en el Servel, fecha en la que vencía el plazo:

Kast presenta su programa presidencial centrado en seguridad, economía y urgencias sociales

El candidato del Partido Republicano preparó junto a su equipo un documento de 38 páginas. En el comando explican que es un escrito “guía” para crear la propuesta definitiva. No incluye ejes valóricos y se enfoca en las “emergencias”.

BENJAMÍN COURT M.

El comando de José Antonio Kast dio a conocer ayer su programa presidencial. El documento de 38 páginas mantiene el relato del abanderado del P. Republicano, ya que sigue la lógica de ejercer un “gobierno de emergencia”, concepto usado por el candidato en reiteradas ocasiones. El plan se estructura en torno a tres ámbitos: seguridad, economía y políticas sociales.

“Levantaremos un gobierno de acción y de propósito, que marque un antes y un después, apoyándonos en tres pilares sólidos: recuperar el orden y la seguridad; reimpulsar el progreso económico y el trabajo, y restaurar la libertad, dignidad y justicia para todos los chilenos”, se lee en el documento.

Y dice: “las emergencias no se enfrentan con medidas tibias. Para enfrentar estas múltiples emergencias, implementaremos un gobierno de emergencia, que se haga cargo del Estado que se ha vuelto ineficaz”.

En el comando enfatizan que estas son las bases y lineamientos programáticos. Es decir, es



visto como un documento guía y se complementará con los planes que han ido dando a conocer en los últimos meses —lo cual seguirán haciendo— y con el trabajo técnico que llevan de forma paralela para construir el plan definitivo de gobierno. Además, anunciaron que entre el 18 de agosto y el 18 de octubre iniciarán un recorrido por el país.

En este contexto, el presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, dice que “el programa de José Antonio Kast apunta a un gobierno de emergencia, que po-

ne el foco en las principales crisis por las que atraviesa Chile. En él se encuentran las directrices que nos permitirán enfrentar al narcotráfico y crimen organizado, la reactivación económica con un fuerte acento en desregulación, ajuste fiscal y reforma tributaria a la baja, que fomente el ahorro, la inversión y que genere el empleo que durante la última década ha caído sostenidamente”.

Plan de recuperación territorial y baja de aranceles

Dentro de cada eje se plantean medidas específicas, aunque el texto está concebido como un documento abierto, susceptible de ser modificado y enriquecido a lo largo de la campaña.

Por una parte, en seguridad, proponen implementar un Plan de Recuperación Territorial para enfrentar el crimen organizado, el narcotráfico, el terrorismo y la violencia; una nueva política penitenciaria, que considere la modernización y ampliación de la infraestructura, y una política nacional de cierre fronterizo a la inmigración ilegal, entre otras medidas.

Por otra parte, en economía proponen hacer un ajuste del gasto fiscal de US\$ 6.000 millo-

nes durante los primeros 18 meses de gobierno.

Además, proponen una rebaja de la tasa del impuesto corporativo efectiva del actual 27% al 23% para empresas medianas y grandes, y una baja de 23% hasta 20% en promedio para las empresas que contraten trabajadores con riesgo de caer en la informalidad.

En esta materia, también proponen terminar con el préstamo de las personas al Estado contenido en la reforma previsional y sustituirlo por la inversión en instrumentos financieros en condiciones de mercado.

Por último, en medidas sociales, proponen declarar emergencia sanitaria nacional por listas de espera en salud, e implementar una sala cuna universal con cargo al Estado, en colaboración con proveedores privados.

Lanzamiento de campaña aplazó la presentación

La decisión de presentar el programa en esta fecha responde, según explican en el comando, a la agenda de despliegue en regiones. En los últimos días, la candidatura estuvo centrada en Antofagasta, donde Kast realizó el lanzamiento oficial de su cam-



El candidato del P. Republicano, José Antonio Kast, en el lanzamiento de su campaña el pasado lunes, en Antofagasta.

paña el pasado lunes, en un evento rodeado de camiones y banderas chilenas, acompañado de su señora, María Pía Adriasola.

Por lo mismo, recalcan que la entrega del programa se realiza dentro de los plazos establecidos y que la demora no implica desorden, sino una estrategia deliberada. Sin embargo, el plazo establecido por el Servel vencía ayer, a las 00:00 hrs. Con esta presentación, Kast se convierte en el último candidato en revelar formalmente su propuesta de gobierno.

No incorpora ejes valóricos

El documento no aborda materias como la adopción homo-

parental, el matrimonio igualitario o el aborto, temáticas que durante la campaña de 2021 le abrieron un flanco a Kast.

Desde el equipo explican que durante la campaña el énfasis estará puesto en áreas que consideren prioritarias para la ciudadanía. Además, explican que la exclusión de este tipo de medidas responde a la lógica de un “gobierno de emergencia”, donde esos temas pasan a un segundo plano.

“Todos conocen cuáles son nuestras posiciones (respecto a temas valóricos), y vuelvo a reiterar, este va a ser un gobierno de emergencia”, dijo Kast en conversación con “El Mercurio” en julio pasado.

Equipo Kast